



## 読書の秋です！

11月8日(月)から19日(金)まで図書館まつりが行われています。期間中は、全校一斉に「朝の読書」に取り組みます。それぞれが好きな本を持参して、読書を行います。また、図書委員会によるおすすめの本の紹介も予定されています。



図書室では、スタンプラリーを行い、本の貸し借りをを行う際に図書委員からスタンプを押してもらっています。1学期同様、Zoomを使って朝の学習の時間に図書ボランティアさんに読み聞かせもしていただいています。11月10日(水)は4～6年生向けに「王さまライオンのケーキ」という絵本を読んでもらいました。今週は、1～3年生向けに読み聞かせが行われる予定です。

「読書の秋」です。この図書館まつりを利用し、じっくりと読書に親しみたいものです。

## 自然に親しんだ5年生の自然教室

11月9日(火)、5年生が「四日市市少年自然の家」へ自然教室にでかけました。今年はコロナの影響で、日帰りでの実施です。

自然教室当日は、未明から雨が降り続いており、学校での出発式は体育館で行いました。しかし、少年自然の家に到着するころには雨が上がり、日も差すようになってきました。

到着してはじめての式を行ったのち、午前中は野外炊事を行いました。今年もコロナ対策のため飯盒でご飯を炊いたりカレーを作ったりはできず、災害時を想定したメニューになりました。お皿は事前に新聞紙で作り、それにビニル袋をかぶせて使用します。残菜も新聞紙とともにそのビニル袋に入れられ、災害時には役立ちそうです。3人～4人の班でかまどに火をおこし、鍋に水を入れて沸騰させ、アルファ米のパックにそのお湯をいれてご飯をつくります。そして、残った鍋の湯にレトルトカレーを入れて温めます。あっという間に出来上がるのではと心配していましたが、雨上がりのため、薪に火をつけるのに想定以上に時間がかかりました。また、大きな火をおこさなければ、なかなかお湯が沸きません。お湯を沸騰させるために、必死でうちわであおぎ、火を絶やさずに薪をくべるなど、煙にまみれて悪戦苦闘しながら野外炊事を行いました。

私も1組の子どもたちがつくってくれたカレーを一緒にいただきました。レトルトカレーなので味は安定のおいしさですが、野外でみんなと一緒に食べるカレーライスは格別おいしく感じました。





午後からはカヤック体験と自然散策です。寒冷前線の通過で、午後からは風が強くなるという天気予報だったため、心配していましたが、幸い風がなかったため、カヤックを実施することができました。安全な乗り方を職員の方から教えていただいた後、カッパの上にライフジャケットを身に付けてカヤックに乗りこみ、いよいよ大門池に出航です。初めはなかなか進まなかったペアも、「右、左」と声を掛け合いながら、息を合わせてパドルを動かすと、カヤックはすべるように水面を進んでいきました。楽しくてあっという間に時間が過ぎていきました。実は野外炊事に時間がかかり、カヤック体験の時間が予定の1時間から1クラス30分ほどに短縮されたため、本当にあっという間でした。それでも子どもたちは「楽しかった」「筋肉痛になりそう！」などと嬉しそうに話してくれました。

自然散策では、大門池広場や自然の家の周辺を歩きながら、図工で作品をつくるための小枝や木の実などの材料を拾い集め

ました。限られた時間でしたが、ビニル袋にたくさんの小枝や落ち葉を集めていました。どのような図工の作品ができるのか楽しみです。

例年は一泊二日の自然教室が、今年はコロナの影響で日帰りとなりました。少年自然の家の施設を眺めながら、「ここに泊まりたかったなあ」と残念そうにつぶやく子どもたちの姿もありました。しかし、そのような中でも5年生の子どもたちは、きまりや約束事をよく守り、友だちと力を合わせて精一杯活動を楽しむことができました。雨あがりで様々な困難さもありましたが、自然に親しむとともに、友だちとの絆を深めることができた有意義な自然教室となりました。

## 四郷消防分団に見学に行きました。

11月11日(木)、4年生が市民センター横の四郷消防分団に見学に出かけました。そこで、四郷分団のポンプ車や倉庫を見学させていただきました。また、川村分団長さんから、消防団の歴史や活動内容等についてお話を聞かせていただきました。消防団の方々は消防署の消防士さんとは違い、別にお仕事を持っていて、消防団の活動はボランティアとして火災や災害等の緊急時に呼び出しを受けていち早く現場に駆け付け活動するというのを教えていただきました。この日も4年生の見学のために、お休みをとって駆け付けてくださったと聞いて感謝の気持ちでいっぱいになりました。

4年生は見学中、熱心にメモをとったり、たくさんの質問をしたりして意欲的に学ぶ姿が見られました。特に、四郷地区の安全を守るために、四郷消防分団の方々が、分団の2階の詰め所に台風等自然災害時には待機したり、日々訓練や準備をして災害に備えたりしていることをこの見学で知り、学びを深めることができました。

